

La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA TARDE

PRECIO DE SUSCRICION	REDACCION Y ADMINISTRACION	ANUNCIOS
HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes. FUERA.—2'50 pesetas trimestre (pago adelantado).	8, SANCHO ABARCA, 8	CINCO céntimos de peseta la línea. Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Nicomedes, Emilio y Jeremías.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.
La Hora Santa en San Vicente el Real de cinco y media á seis y media.
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de la Concepcion en la Catedral, San Lorenzo y Compañía.

NOTICIAS

Víctima de la enfermedad reinante falleció ayer en esta capital la virtuosa señora D.^a Margarita Valero y Abad, hermana de nuestros muy queridos amigos D. Ramon y D. Hermenegildo, á los cuales, así como á su distinguida y apreciable familia, damos el más sincero pésame y deseamos la mayor resignacion por pérdida tan sensible como irreparable.

Ha llegado á nuestros oídos que en breve se iban á abrir las puertas del coliseo de la calle del Coso, debutando una compañía de zarzuela.

Además se nos ha dicho que la empresa, ó empresario, abrirá un abono por un corto número de funciones.

Ahora bien; preguntamos nosotros á la Excm. Comision provincial, ¿es cierto que se piensa abrir el abono que se nos ha dicho? ¿Qué empresa, ó empresario es, el afortunado que se le vá á consentir dar un reducido número de funciones de resultado seguro, y con grave perjuicio del público aficionado, que con este motivo se quedará sin quien le traiga compañía para el invierno?

Esperamos, repetimos, que sobre el asunto S. E. nos dé datos para hacer luz, para evitar que haya gentes que distraigan sus ócios en hacer comentarios, sobre cosas, que tal vez no existan, pero que nunca la favorecerían si existieran, pues está en el deber de procurar por los intereses generales siempre, sobre los de un simple particular.

Nosotros por nuestra parte diremos lo que entendemos; creemos que S. E. está hoy en el caso de anunciar el arrendamiento del Teatro principal con bases para que S. E. tenga siempre asegurado el tanto de alquiler, obligando al arrendatario á que el Teatro lo tenga abierto dos veces al año, ó sea dos temporadas, la de invierno y la de verano, exigiéndole que en la primera se den por lo menos 40 representaciones alternadas, y dejándole libre de dar las que guste en la segunda, aparte de esto y para armonizar los intereses del público con los de la empresa y Diputacion le impondríamos la obligacion, para invierno de tener ó una compañía buena de verso, ó una aceptable de zarzuela.

Es llegada la época en que se piense en esto, para que el que se quede con el arrendamiento del Teatro, pueda organizar sin grandes dispendios, una compañía que comience á actuar en los días de la próxima fèria.

El Ayuntamiento de la villa de Broto, con objeto de evitar la propagacion de la epidemia reinante, ha acordado trasladar la fiesta que se acostumbraba á celebrar en dicha localidad los días 25 y 26 del mes actual, al 15 y 16 del mes de Octubre próximo.

Los cargos de Secretario y Suplente del Juzgado municipal de Peralta de la Sal, se hallan vacantes. Sus honorarios consisten en los derechos de arancel.

Tambien se hallan vacantes las plazas de Médico cirujano, Farmacéutico y Veterinario de la villa de Binefar con el sueldo anual de 400, 300 y 50 pesetas respectivamente; la de Médico cirujano de Villanueva de Sigena con 2.000 pesetas, y la correspondiente á esta última profesion de Altorricón con 1500 reales.

En Burgos se celebró el 12 una manifestacion asistiendo unas 20.000 personas; se pronunciaron discursos y reinó el orden más completo.

En Málaga se esperan fuerzas del ejército, que se embarcarán en seguida para Melilla.

Dice un periódico barcelonés:

«Ha llegado á esta ciudad el modelo en madera de doble tamaño que el natural, de la estatua ecuestre del Principe de Vergara, el general don Baldomero Espartero, que debe erigirse en Madrid. La estatua será fundida en bronce en los talleres de fundicion y construccion de máquinas de los señores Comas y hermano.»

Varios jóvenes de Pamplona, deseosos de coadyuvar á la adquisicion de un buque, van á organizar una cuestacion pública en aquella capital. Dice el *Lau-buru* que no se trata de una estudiantina, sino de promover una demanda semejante á la que se efectuó en beneficio de las víctimas de los terremotos.

Una carta de Altafullá dá detalles del ciclón cuyos efectos se sintieron en aquella villa entre once y doce de la noche del lunes último.

«Se formó, dice la carta, entre Tamarit y esta, y sus señales momentáneos fueron la formacion de una blanquecina nube, vista por algunos en la oscuridad de la noche, que desde el cielo bajaba á la tierra y que avanzó con el siniestro ruido hácia esta villa, cogiéndola en sus extremos Sur y Norte con mayor fuerza y luego se desvió, hasta desvanecerse, antes de llegar al mar.

Doblamiento de la veleta del crucero de la Iglesia, derribo de chimeneas y levantamiento de tejas en gran número de casas, desgaje y arranque de árboles, etc., son los recuerdos principales que nos ha dejado á su paso. Merecen citarse como principales en su curvilíneo tránsito el levantamiento de una gran parte del tejado, hundimiento del desvan y de una habitacion del piso principal, con amenaza del entresuelo en una de las principales casas, propiedad de un conocido propietario, cuya familia por fortuna no reside hoy en este pueblo, pues de ser así, tendríamos, de seguro, que lamentar desgracias, muy sensibles siempre, así como damos gracias á Dios por no haber cogido de lleno el viento á esta villa, pues á estas horas quien sabe lo que sería de ella y de nosotros.

A un propietario en una sola finca le arrancó doce olivos y en un huerto todos cuantos árboles habia; pero lo extraño es que desenladrilló una antigua era de las de trillar.»

Un periódico de Tabasco (Méjico), anuncia que una persona residente en aquella ciudad ha descubierto un procedimiento para hacer transparentes los cuerpos, sea cual fuere la sustancia de que se compongan y el estado en que se encuentren. Dió principio á sus experimentos diafanizando las maderas, y á fuerza de estudios y singularísimos instrumentos, ha conseguido hacer transparentes á varios arbustos, sin

que la vida de ellos sufra el menor trastorno. En estos arbustos se vé circular la sávia que los nutre y florecer y fructificar; las flores y los frutos no aparecen diáfanos.

Confirma el gobierno que inmediatamente que tome posesion el nuevo ministro del gabinete inglés en Madrid, se reanudarán las negociaciones para llegar á un tratado comercial con Inglaterra.

La suscripcion para sufragar los gastos que pueda ocasionar el cólera en el desgraciado caso de que Bilbao fuese invadido, asciende ya á 345.710 pesetas.

Un cabo primero que fué del regimiento infantería de Guadalajara, del reemplazo de 1880 y que hoy pertenece á la reserva de Calatayud, se ha ofrecido á acudir el primero á la lucha contra Alemania, aun cuando se altere el orden de llamamientos. Ese valiente se llama Pantaleon Algora.

Se ha dicho que los exámenes extraordinarios del curso presente comenzarán en 16 del actual, terminando en 15 de Octubre.

En los Estados-Unidos se han realizado recientemente dos raptos por amor con circunstancias muy originales. El primero fué en Terre-Haute; la hija de un millonario se escapó con el cochero de su padre, hombre feo y muy rústico, pero cuyo olor á cuadra, resultaba á la niña muy poético, según confesion propia.

El segundo ocurrió en Siracusa, Estado de Nueva-York. Un jóven de diez y nueve años se fugó con su patrona, robusta señora de cuarenta y cinco años con hijos y nietos.

¡A qué cosas conduce la pasion!

Copiamos de *El Aviso de Santander*:

Un vapor mercante alemán que se presentó en la mañana de ayer á la vista del Semáforo, al hacerle éste señas para que recibiera al práctico que le esperaba en Cabo Mayor para verificar la entrada en el puerto, tomó rumbo opuesto.

Lo ménos debió creer el capitán del buque que le íbamos á comer con peregril y pan rallado.

Telegrafian al *Daily News* desde Berlin:

«Dícese que otro buque de guerra alemán que se halla actualmente en el Pacífico, ha recibido orden de enarbolar la bandera tudesca en una isla del grupo de las Carolinas. Se teme un nuevo conflicto.»

No ha resultado cierta la noticia que circuló dias atrás, relativa á que se le habia tenido que amputar una pierna á la célebre funámbula Mis Leona Daré.

La bella gimnasta se encuentra actualmente en el Hotel des Princes en Bagneres de Luchon Haute Goronne, Francia, completamente restablecida del mal que le aquejaba en la pierna derecha, y preparando un gran trabajo aéreo, para el que ha hecho construir un globo de grandes dimensiones con un trapecio colgado debajo de la barquilla, en el cual, suspendida por los dientes, se elevará Miss Leona en el espacio.

En la venerada cueva de Covadonga se presentó de improviso la mayoría del vecindario de Cangas de Onís, en patriótica manifestacion contra Alemania. Los vivas se sucedian sin interrupcion, repitiendo su eco atronador las históricas montañas, testigo de tantos hechos heroicos. Uno de los discursos fué debido al Obispo de la diócesis, que aconsejó confianza y calma en los difíciles momentos por que atraviesa el país. Los manifestantes, acompañados de la música de Rivasdella, regresaron á Cangas, paseando por las calles y repitiéndose los discursos,

El *Diario de Magdelburgo* nos dá cuenta de una cama inventada por un tal Laug, y dedicada á las personas á quienes cuesta gran trabajo levantarse á la hora que desean.

Hé aquí la descripcion del invento:

«Un repique general de campanas anuncia al que está acostado, que ha llegado la hora de abandonar el lecho.

Si el sugeto en cuestion no hace caso del alboroto y sigue durmiendo, se enciende pronto una luz; el individuo se frota los ojos, una mano invisible le quita el gorro de dormir y las sábanas con que cubre su cuerpo, por medio de la electricidad se enciende una lámpara alimentada con espíritu de vino; el agua hierve en la máquina, y si el olor del café no despierta al dormillon, se oye de pronto una ruidosa pieza musical. Vuelven á agitarse las campanas, y en caso de que esto

no surta el efecto deseado, aparece una invitacion por escrito intimando á levantarse; si este recurso no ofrece tampoco un resultado favorable, un resorte arroja de la cama al individuo y le deja tendido en medio de la habitacion.»

De Nueva-Yorck á Chicago, cuya distancia es de 1.577 kilómetros, se recorre en veinticinco horas, aunque solo aparezcan veinticuatro, dada la distancia de longitud geográfica de ambas ciudades.

Resulta, pues, una velocidad de 63 kilómetros por hora.

Comparemos esta velocidad con la de nuestros trenes expresos; por ejemplo, de Madrid á Irún hay 642 kilómetros, y se emplea en recorrerlos diez y siete horas, resultando una velocidad de 38 kilómetros por hora, es decir, poco mas de la mitad que en América.

Sin embargo, de la comparacion de estos datos no puede resultar un cargo contra los ferro-carriles españoles, en los que existen muchas curvas y pendientes á causa de lo accidentado del terreno, que no permiten la marcha de los trenes con aquellas velocidades.

Segun refiere una revista extranjera, un médico ha empleado con éxito el contraste que ofrecen los colores, para descubrir la pérdida de vista de un ojo fingida por un obrero.

Este, que estaba empleado en una fábrica, recibió un golpe en el ojo izquierdo y fingió que habia perdido la vista por aquel lado, para obtener una fuerte indemnizacion de sus patronos. Sin embargo, el exámen del ojo no mostraba lesiones por las que se pudiera explicar aquel defecto, y un hábil oculista descubrió la farsa por medio del contraste de los colores rojo y verde, que dan negro. Aprovechando, pues, esta circunstancia, hizo pintar en una hoja de carton negro algunas palabras de color verde, las que leídas á través de un cristal rojo son invisibles porque se ven negras como el fondo. El obrero ignoraba esta propiedad y leyó fácilmente las letras escritas sobre el carton, despues de haberle puesto un cristal rojo delante del ojo derecho, descubriéndose así su supercheria, porque con el ojo derecho no las podia leer, pues las veria negras como el fondo de carton, y por lo tanto, solo podia verlas con el izquierdo.

Este procedimiento puede emplearse en muchísimos otros casos análogos.

Dice un diario de Nueva-York:

«Un banquero de esta ciudad, pensando que en caso de tener que hablar en secreto por medio del teléfono con algunos de sus compañeros, sin que los demás empleados de su oficina se enterasen de lo que deseaba decirles, cayó en cuenta de que bacia falta un aparato que permitiese al que habla por teléfono hacerlo en secreto. Con este motivo hizo un tubo de papel grueso de Manila en forma de embudo de 15 pulgadas de longitud y de 6 de diámetro en la parte ancha: luego colocando el extremo angusto en el orificio del trasmisor, pero sin que toque en la placa vibrante ni que esté en contacto con el diafragma, ensayó con otro banquero amigo suyo con quien se comunicaba por teléfono. El resultado de sus experimentos ha sido brillante. El tubo de papel de Manila trasmite las palabras pronunciadas en secreto, aumentando su intensidad de tal manera, que el que oye las percibe mejor que si se le hablase en tono natural. Entre tanto, el que habla puede hacerlo en voz tan baja que no le oiga ni el que está á su lado. Inútil es decir, que los dos banqueros amigos se sirven á satisfaccion del invento de uno de ellos, que á su vez tiene el mayor placer de explicar á todos su sencillísimo aparato, sin pensar en pedir por él patente de invencion.»

Colmo de fumigacion.—Crefamos que lo sucedido en Badajoz el año pasado, cuando se fumigaron allí unas latas de petróleo, era lo más que cabia esperar en punto á exageracion de aquella práctica. Un hecho todavia más famoso y que constituye el verdadero y legitimo colmo se ha realizado el lunes en Madrid. Unos viajeros procedentes de San Sebastian presentaron cuantos objetos traian á mano para que los empleados encargados del servicio los fumigaran: así se hizo y entre otras cosas fué cuidadosamente fumigado un aparato de fumigacion que traia para su uso un jóven doctor. Y se nos ocurre, ¿con qué se va á fumigar el fumigador con que se fumigó el aparato que venia de San Sebastian?

El Porvenir Vascongado dá la noticia que una vendedora de hortalizas de la Anteiglesia de Deusto, que vive en una casa próxima al convento de frailes Pasionistas, dió el dia 8 á luz cuatro robustos niños, los cuales despues de haber recibido el agua del bautismo, fallecieron. Dicha mujer, en 28

meses que lleva de casada, ha tenido siete hijos en tres partos; uno el primer parto, dos el segundo y cuatro el tercero.

El sábado 12 del actual, al hacer una visita al Santo Cristo de los Milagros, vimos con satisfacción gran número de fieles orando en la Capilla donde se venera la imagen del Crucificado y en la que, sabemos por referencia, no escasearon las visitas desde las primeras horas de la madrugada. Las dos funciones de la mañana se celebraron con gran solemnidad, como de antiguo se viene verificando, siendo al propio tiempo muy numerosa la concurrencia de personas devotas de aquella santa efigie.

Y ya que nos ocupamos ahora de la venerable y venerada imagen, séanos permitido, siquiera seamos profanos en el arte, emitir nuestro humilde juicio acerca de las reformas que recientemente se han llevado á cabo en su Capilla. Podrán ser de gran gusto todos los trabajos y hasta grandioso el pensamiento que en ellos ha presidido; pero ni los colores ni la abundante luz que penetra por el cupulino, se adaptan al lugar que está destinado al recogimiento y á la oracion.

Creemos que para la Santa Capilla hubieran hecho muchísimo mejor los tonos *menos vivos* en la pintura de la cúpula; las paredes forradas con sedas rojo-oscuro, ó violeta Hoffman, y sobre todo la entrada de la luz por el cupulino, amortiguada con vidrios de color, ó simplemente pintados con alegorías al efecto.

El pavimento esta bien, muy adecuado.

Dice *El Ingeniero*:

«Para demostrar que la frase, «todos somos hermanos,» es una verdad:

Considerando tres generaciones en un siglo, un padre y una madre (2), abuelos (4), bisabuelos (8), al final del segundo siglo el número de los ascendientes alcanza á la cifra de 64. Siguiendo el cálculo se halla que al fin de 8 siglos el número de ascendientes no baja de 16 millones. Claro es que los casamientos entre los mismos ascendientes, han de reducir algo este número, pero, así y todo, no cabe duda que cuando decimos, todos somos hermanos, no exageramos mucho.»

Leemos en un periódico londonense, muy respetado en materias científicas, y notabilísimo en lo que al arte de la construcción se refiere, que alguien ha tenido la ocurrencia de comparar el coloso de los mares que llevó á cabo la colocación en el fondo del Atlántico, del primer cable telegráfico oceánico: ó sea *el gran oriental, el Great-Eastern* con la famosa embarcación que flotó sobre las aguas del Diluvio: el *Arca de Noé*. El coste de la construcción del *Great-Eastern* ascendió á 3.350,000 duros y quebró la compañía, gastáronse despues 600.000 duros en aparejarlo y amueblarlo, y no se terminó; pero los ingleses no desmayaron en su empresa, y gastaron de nuevo 500,000 duros, pudiendo decirse que hasta el fin de 1880 se habían gastado la friolera de 4 703,575 duros; nada puede compararse, dice el citado periódico, con el *Great-Eastern*, si se exceptúa el *Arca de Noé*, y aún no le aventaja. Según cálculos del Obispo Wilkins, reduciendo las medidas de las sagradas escrituras á las medidas inglesas actuales, resulta que el *Arca de Noé* tenía 547 piés de eslora, 91 de manga y 54'7 piés de puntal y 21,762 toneladas de desplazamiento, y el *Great-Eastern* tiene 680 piés de eslora 83 de manga, 56 de puntal, y mide 28,093 toneladas. Si el cálculo no miente, el *Arca de Noé* de los tiempos bíblicos ha quedado eclipsada por la ingeniería moderna.

Parte sanitario que comprende el número de invasiones y defunciones ocurridas en la capital y pueblos de la provincia, desde las 12 de la mañana del 13 al día de hoy en la primera, y en el de ayer en los últimos.

Capital, 3 invasiones y 2 defunciones; Acumuer, Aniés, 5 y 1 Ballobar, 3 y 1; Belilla, 2 y 0; Casbas, 0 y 1; Chimillas, 3 y 0; Gavin 23 y 1, Jaca, 16 y 5, Loarre, 6 y 0, Sandiniés, 2 y 1; Sariñena, 9 y 3.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular.)

París 11, 6'25 tarde.—4 por 100 exterior español 56,86.

París 13.—No se ha confirmado aun la cesion del Oasis de Figign á Francia. El Oasis es un pequeño territorio en el interior de Marruecos. La cesion no cambiará en nada la situacion de este imperio.

París 13.—«El Diario de San Petersburgo» niega la existen-

cia de un trabajo de alianza entre Rusia y Corea. Añade que el tratado de comercio entre Inglaterra y Alemania ha sido firmado.

Agencia Fabra.

París 13, 6'25 t.—4 por 100 exterior español 000.

Casi toda la prensa Francesa é Inglesa copian integra la nota del 31 de Agosto. que Bismark pasó á su Embajador en Madrid cerca de la Corte Sr. Conde de Solms.

Por el texto de dicha nota se prueba que España no tiene derecho sobre las Islas Carolinas, pero que considera que una cuestion de tan escasa importancia no debe entibiar las relaciones que existen entre ambas naciones.

Madrid 13, 8'25 noche.

Dos señoras que venian en el correo del Norte, han muerto asfixiadas, despues de hacerse la fumigacion en una de las estaciones de la linea.

Por la estacion del Norte ha llegado esta mañana á Madrid el Sr. Duque de la Torre.

Madrid 13, 10'30 noche.—En Madrid se han registrado hoy ocho invasiones y cinco defunciones. En los pueblos de la provincia la epidemia va tocando á su término.

Segun el «Figaro,» D. Eusebio Blasco ha declarado que el señor Romero Robledo es el hombre de mas travesura del partido conservador, y que éste se halla en la actualidad en una actitud expectante, en la que continuará hasta que los acontecimientos tomen un rumbo fijo.

Madrid 13, 11'45 noche.—Han sido denunciados los periódicos «El Progreso,» «El Porvenir,» «La Correspondencia Imparcial» y «El Motin.»

Por el Sr. Ministro de la Guerra, se ha pasado una circular á los capitanes generales de provincias, para que los alumnos de las respectivas academias, estén en sus destinos el 25 del actual.

Escasa concurrencia en el Salon de Conferencias y Círculos políticos.

Madrid 14, 2'30 mañana.—Lo que más preocupa la atencion pública en los actuales momentos, es saber la contestacion que dá el General Terreros, sobre las instrucciones comunicadas á los Comandantes de los buques «Manila» y «San Quintín.»

Se desmiente oficialmente que existan lazaretos en Guadaluajara.

A. M.

SECCION VARIA

POBLACION DE LOS MUNICIPIOS DE ESPAÑA.

Clasificados los 9314 Ayuntamientos existentes en España segun el número de sus habitantes, ofrecen el siguiente resultado:

De menos de 100 habitantes.	17
De 100 á 500.	3183
De 500 á 1000.	2462
De 1000 á 2000.	1771
De 2000 á 5000.	1278
De 5000 á 10000.	417
De 10000 á 20000.	130
De 20000 á 50000.	42
De 50000 á 100000.	9
De más de 100000.	5

Segun el reciente trabajo del señor Jimeno Agius sobre la poblacion de España,—interesante como todos los que viene publicando nuestro antiguo compañero, en Francia hay 720 municipios ó comunes con menos de 100 habitantes, y en Prusia 14096, de los cuales, 1300 no llegan á 16 habitantes. En España el Ayuntamiento mas pequeño es el de Arquillos, provincia de Zamora, que tiene 43 habitantes.

Los municipios de mas de cien mil habitantes son Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla y Málaga; los de mas de cincuenta mil y menos de cien mil Murcia, Zaragoza, Granada, Cartagena, Cádiz, Jerez, Palma, Lorca y Valladolid.

Entre las capitales de provincias hay 21 que no llegan á 20000 habitantes, y cinco de estas, las de Teruel, Avila, Guadaluajara, Cuenca y Soria, ni aun llegan á los 10000. Esta última no tiene mas que 6286.

En Europa existen 88 poblaciones de mas de 10000 almas. De ellas pertenecen 22 á Inglaterra, 13 á Alemania, 11 á Italia, 10 á Francia, 9 á Rusia, 5 á Austria-Hungría, 5 á España, 4 á Bélgica, 3 á Holanda, 2 á Portugal, 1 á Dinamarca, 1 á Grecia, 1 á Suecia y 1 á Turquía.

Las capitales de Europa que aventajan á Madrid en número de habitantes son Londres, París, Berlin, San Petersburgo, Viena y Constantinopla; pero le superan tambien por este concepto otras ciudades que no son capitales, á saber: Moscow, Liverpool, Glasgow, Nápoles y Birmingham.

SECCION DE ANUNCIOS

AVISO AL PUBLICO.

En el establecimiento de carbon plaza de San Pedro, número 4, se vende de tres clases, ó sea cisco á 2 reales, 12 kilos; machacado para hornillos á 4 id. 12 id. y por sacos del grueso, á 6 reales y medio la arroba; todo pasado por la criba.

Se arrienda una habitacion y tienda en la calle de Alfonso de Aragon núm. 2. Coso bajo, 71, informarán.

CALENTURAS.—Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Plaza de la Villa, 4, laboratorio; y por menor, Sacramento 2, botica, y en todas las buenas boticas y droguerías de España y de Huesca y su provincia. d-0

Se necesita un muchacho para un obrador de confitería con principios ó sin ellos.

En la redaccion de este periódico darán razon.

DENTICINA INFALIBLE.—Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la denticion pues los salva áun de la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y todas las boticas y droguerías de España y en todas las de Huesca. d-0

AGUA DE PANTICOSA

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones, en el comercio de los sucesores de D. Vicente Susin

COCINA ECONÓMICA.

El que desee adquirir una en buenas condiciones, aunque sea para una numerosa familia, con las condiciones necesarias, se arreglará á un precio módico en la calle de Las Cortes, núm. 2. 4

COCHE-CORREO.

Desde el dia 1.º de Setiembre próximo, saldrá para JACA diariamente á las 12 de la mañana de la Administracion del Hotel de la Union. Admite asientos y encargos para dicha carrera.

Para más pormenores dirigirse al Administrador D. Benito Lalaguna, que reside en dicho Hotel.

PELUQUERIA DEL SIGLO

DE

MARIANO VISCASILLAS
HUESCA.

En este establecimiento hay un gran surtido de trenzas de todas clases y precios y se sigue construyendo todo lo concerniente al arte de peluquería.

LA CRÓNICA

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRICION. -- En Huesca, 75 céntimos de peseta mensual.

FUERA. -- 2'50 pesetas trimestre.

Se suscribe en la administracion del periódico, calle de SANCHO ABARCA, número 8.

Tres anuncios mensuales, de CUATRO líneas cada uno, gratis para los suscritores.

†

ESQUELAS FUNERARIAS

Se reciben para su insercion en la Administracion de este periódico hasta las cinco de la tarde del dia anterior al de su publicacion.

BUJIAS DESINFECTANTES preparadas con azufre y ácido fénico: su empleo es igual al de la bujía ordinaria.
Farmacia de Rayon, San Orencio, 17. 2-a

Se arriendan los pastos de las extensas dehesas del monte de Sástago, pertenecientes al condado de dicho título. La subasta se celebrará el 27 del corriente á las diez de la mañana en la administracion del mismo en dicha villa, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la referida administracion en Sástago, rematándose, siendo admisibles las proposiciones, en favor del más beneficioso postor. 4

VENTA DE UN ARMARIO se hace en la calle del Coso bajo, número 9, propio para un escritorio ó comedor. 3

Desinfectantes preservativos y extractos de Ajenjo, Menta, Eucaliptus y de todas clases los más recomendados contra el cólera, se hallan de venta en el comercio de drogas de Mariano Mirabé, calle Nueva del Mercado, número 30, Huesca.

Nogués, hermanos

En este antiguo y acreditado establecimiento de cordelería, alpargatería y demás artículos propios de tal género de industria, hallará el público la puntualidad, economía y esmero más recomendables y que tantos favores le han proporcionado en el transcurso de los años que la casa se abrió al consumo.
Se envía notas de precios á quien la solicite.